

LA VIDA POLÍTICA

Desde que no están las izquierdas en el Parlamento ha realizado éste una obra verdaderamente fructífera; no hay más que ver el índice de los proyectos que se van convirtiendo en ley para apreciarlo. Y no se diga que esas leyes van a la sanción real sin discutir; no, todas se discuten con extensión proporcionada a su importancia y todas son objeto de las observaciones que los representantes del país tienen a bien formular. Lo que sucede ahora es que no se pierde el tiempo en discusiones estériles y baldías; no hay lo que se llama debate político y con esta omisión gana mucho la actividad legislativa...

Ya tienen los diputados retirados de la Cámara dispuesta su campaña de exhortaciones a provincias; allí donde se anuncia una huelga de importancia se presentarán los diputados socialistas provistos de la inmunidad que les da el cargo para soliviantar los ánimos más de lo debido, allí donde se promueve un tumulto, allí acudirán los representantes republicanos para que el jolgorio aumente y la intranquilidad perdure. Eso sí, cuando les pregunten las masas cuál es su doctrina política social se van a quedar un poco perplejos los apóstoles de la agitación veraniega, porque esas minorías no se han cuidado de establecer un credo común ni se sabe qué principios les unen. No tienen más que una afirmación: la república, pero esta es una afirmación tan inconcreta que no dice absolutamente nada por sí misma respecto de principios de gobierno y organización social. La palabra república suena bien en oídos revolucionarios y con la palabra basta porque ella obliga a muy poco a los apóstoles de la democracia socialista y no compromete a ninguna reforma trascendental ni en favor del proletariado ni a la esfera política.

Por espacio de medio siglo ha sido el grito de Viva Riego la fórmula de una aspiración de revuelta y de motivo totalmente falta de substancia y de significación de una doctrina concreta. ¡Viva Riego! era un grito que seguía a los efectos del alcohol tomado en excesivas dosis, que no constituía programa, ni credo, ni siquiera índice de reformas políticas. Ahora que nadie se acuerda de quién era Riego ha substituido a éste grito al de ¡Viva la República! que es tan impreciso como el otro en eso de determinar una creencia, que contiene la misma vaguedad de principios políticos y que también es la resultante obligada de un excesivo número de libaciones. Pero bien lo saben los consejeros de la sociedad anónima de trastornos públicos; a las masas insensatas les basta tener a su disposición un grito que suene bien para producir el desorden; no importa que ignoren su significado o que no tengan ninguno; si con el se molesta a la sociedad y se perturba el sosiego de la nación, no necesitan mayores explicaciones para ser aceptado. Es lástima que los obreros de hoy no hayan conocido la República española de 1873 Si hubieran vivido en aquellos días en que se suprimían periódicos, se prohibían toda clase de reuniones públicas y se borraba hasta el último vestigio de las libertades de 1868, sabrían lo que en España significa ¡Viva la República! y lo que tienen que agradecer a los republicanos la libertad y el derecho de los ciudadanos.

Emilio Sánchez Pastor

UNIÓN MERCANTIL DE CÓRDOBA

Según acuerdo de la Junta Directiva de este Centro, que cree beneficiar con ello los intereses de la Sociedad, la enajenación del material sobrante de las obras realizadas en el nuevo local se verificará en subasta por pujas a la llana en la fecha y condiciones que se pondrán de manifiesto en la secretaría de dicho Circulo, sin perjuicio del anuncio oportuno en la prensa local.

F. Quijo

La gratitud, flor exótica

No se que favores le haya hecho yo nunca a su señoría para que me trate tan mal, le decía el señor Posada Herrera, ministro de la Gobernación, en el gabinete O'Donnell, a un furibundo diputado de la oposición.

Y razón tenía en extrañarse el ilustre astur. No hay cosa que engendre más antipatía que un favor recibido, y así lo expuso muy bien el ya olvidado Eugenio Labiche, en una de sus deliciosas comedias: un señor le salva la vida a otro que se ahogaba, y éste, en justo pago, no le podía sufrir.

Y no se diga que esto sean cosas del mundo, sino legítimo fruto de la naturaleza humana. Naciones hay en que se ha elevado, desde tiempos siglos, a principio el derecho a la ingratitud, y se ha demostrado con no interrumpidos ejemplos pero no es mi ánimo remontarme a tan peliagudas cuestiones de Filosofía de la Historia (ciencia vana, entre parentesis, arbitraria y digna de desprecio como pocas).

Quiero decir tan sólo, que es un solemnísimo el que espera gratitud de nadie: sólo unos cuantos entes estrofalarios somos, no a los agradecidos, sino recontraragradecidos ante un favor, pero repito que somos, la excepción, y erramos torpemente al suponer que los demás van a ser como nosotros.

Nada más diferente; el que le hace un favor a otro, ya con su dinero ya con su consejo, ya con su saber, ya con su cooperación, no debe contra nada con la gratitud, y así se explican y justifican tantos encogimientos de hombros y tanto ay a mí que me cuenta usted?

Por fortuna, no soy el único, —con ser la encarnación de la gratitud, dispueso siempre a devolver el ciento por uno por un favor,— que está al cabo de la calle en eso de los agradecimientos, y por lo mismo me deja estupefacto cualquier manifestación en ese sentido, mientras encuentra naturalísimo que ladre el perro al que le salvó del carretón.

En suma, hay que tomar las cosas con filosofía y pensar que no es lo extraordinario que la culebra muerda en el seno del que la albergó en su pecho para darle calor; que el ahogado no puede ver ni pintado al que le salvó de sí en el fondo del agua, y que le calga con una coz el bárbaro que gracias a él vive y pelega.

Qualquiera.

Gracias de la guerra

Bautismo de fuego

Los americanos desean hace mucho tiempo una Historia de heroísmos que les permita nivelar sus glorias guerreras con las de los demás grandes pueblos.

Los Estados Unidos, son un pueblo joven, rico y señado; todos creíamos que eran un pueblo práctico, un pueblo a la moderna que buscaba lo positivo y lo útil, desdiciendo las hojarasca y el adorno de mirros y laureles.

Nos hemos equivocado de medio a medio; desde que los yanquis probaron las mieles del triunfo en 1893 a costa de nuestro infortunio, de nuestro candor y de nuestra inconsciencia, dieron entrada a las tesis guerreras y sus fábricas, sus talleres y sus arsenales se convirtieron en centros manufactureros de parchos héroicos; en pocos años adrecontaron el poderío de sus escudras hasta figurar en los primeros puestos de las naciones marítimas; atenzaron la posesión de la isla Portorriqueña y la del archipiélago magallánico, últimos florones de nuestro esplendor colonial, y se pretextó de la veozina inquietud mejicana fomentaron el aumento gigantesco de sus ejércitos de tierra y buscaron un pretexto pueril para tomar parte en esta oruenta campaña en la que se debatían asuntos que sólo interesaban a Europa y que eran completamente ajenos a la célebre y adulterada doctrina de Monroe.

Les hacía falta un libro de oro con páginas de gloria para legarlo a las generaciones venideras como leyenda de épicas grandezas; no quisieron seguir con el concepto mundial de burgueses adinerados; pero los ejércitos no se improvisan y la gloria no se da tan fácilmente a los que con avida la solicitan.

En la gran batalla que actualmente se está desarrollando en las tierras

de la Ohampsia, han tomado parte importante las fuerzas americanas que desde el sábado a media noche sufrieron las primeras el tremendo bombardeo que les obligó a esperar varias horas bajo una tormenta de toda clase de bombas de todos los calibres, roscados de trozos de acero candente y de nubes de gases.

Los partes chocosos, envencidos por la resistencia sangrienta de las huestes yanquis, cuentan con minuciosidad hiperbólica lo que según el correspondiente especial del «Times», refiere: varios soldados de los que tomaron parte en la acción.

Todos ellos se sienten héroes en esta primera jornada ponderando los medios de acción del adversario y exagerando las pérdidas de los atacantes.

Hasta hoy un soldado que dice que él solo aprisionó seis alemanes.

Todos los relatos de los señores americanos de la gran tragedia son gasconadas que incitan a risa, y como en estos casos obras son amores, que no buenas razas, hay que esperar a ver lo que hacen estos bravos yanquis en las sucesivas acometidas de sus adversarios y el tiempo nos dirá si en efecto pueden ya cederse los expedicionarios de allende el Atlántico con los veteranos guerreros de la vieja Europa y si las esperadas páginas de gloria podrán ser ó no escritas en las luctuosas jornadas de esta bizarra pelea.

Captain Bailda.

EL PRIMER CASO

FRUTO DEL CATECISMO

—Una mujer del Prao busca a usted. Palabras textuales de mi pequeño ordenanza.

—¿Qué quiere?

—Hablar enseguida con el Sr. Oara. Acto continuo y un poco prevenido, me presento a la visitante con la frase de rubricas.

—¿Qué desea?

—Mire usted, Padre Oara, que la niña de Juanillo el Viejo, que tío lo que anda, tó ayer no decía más: Que venga D. Juaquín que quid confesa; ¡que venga, quétoy mu malital. Y aunque el meico no ha dicho ná, hoy s'a puesto peor; y por más que la familia no qu'édalle ese mar rato, me j'emos decidido a que se le dé, no sea que se muera. Con que ya lo sabe usted.

Qué sentimientos motivara el relato que antecede en mi alma, es cosa de fácil averiguación. Puedo decir, que sin perder tiempo ni parar mientes, en la infantil avanzada, situada a dos pasos del Sagrario, mandé aviso al Sr. Coadjutor de la parroquia, el cual, por estar advertido y querer satisfacer mis justos deseos, a los cinco minutos se personaba en casa de la enfermita.

Interín y vuelto a mi puesto de vigilante, luchando sobre este campo: ¿Voy? ¿Uveo a mis compañeros? ¿Qué lástima que no fuera María del Sagrario! Conventita un acoñamiento enérgico en esta aldea! ¡Hay que abrir brecha! ordené la retirada de los niños de la escuela parroquial en esta forma:

—Esa mujer que me ha visitado, ha dicho que una niña de nuestro catecismo, muy puntualista, se está muriendo. ¿La conocen?

—Carmenillo la de Juanillo el Viejo—contestó un aldeano de dicho barrio.

—¿Porqué lo sabe?

—Porqué me lo dijeron esta mañana.

—Has hecho muy mal en no decirme, si lo sabes. Los niños buenos, y más vosotros, debéis avisar al sacerdote cuando os enteréis de estas cosas. ¿Queréis visitarle?

—Vamos.

Pisando retrostros, con una violencia automovilista, bajo las incoherencias de Febo y tomando la reota, penetramos todos, en el domicilio de nuestra queridísima Carmelita, antes de que se confesase.

—¿Dónde está?—pregunté.

—¿Puede V. esperar un poquito?—repliqué una adelantada del barrio, de esas que pasando por instruidas se imponen con su funesta ignorancia religiosa.

—¿Para qué?

—Para que tome un poquito de café.

—Yo puedo verla tomar el café—y diciéndolo esto, no pretendí entrar en la habitación sino que me colé.

—¿Quieres confesarte?

—Sí señor

—¿Lo desea?

—Mucho.

—Pues a prepararte mejor que lo hasías, cuando estos últimos domingos confesabas para comulgar, por si Dios quiere, que sea ésta la última vez que le recibas. El Sr. Coadjutor te confesará y mientras, vendrá Jesucristo Sacramento.

—¿No vé V. que lástima? ¡Si no tiene más de catorce años! Si no daba un ruid! ¡Si tío la guarán! ¡Hasta usted! ¡Toavía tío guará la primera estampa que le dió y el recuerdo de comulgió!

—¿Cómo hubierais enjugado las lágrimas y callados tan dolorosas exclamaciones?

Yo sé decir que no pude encontrar otro pensulo que un sermonecito circunstancial de algú efecto.

Vasita a la carrera sacerdotal, y no la de estudios, con un cortejo de niños, carrera que terminó a la puerta de la primera María de este Sagrario.

—Deben ir, la dije, S. D. M. va a visitar una niña de nuestro Catecismo.

—Iremos, respondió.

—Cuando eigan el aviso.

Dicho y hecho. Antes de llegar al templo, vivaba la campana, y las Marías, de todos calibres, es decir, setentonas é infantiles, corrían apresuradas para acompañar a su amado Juaquín, despertando con su tambaleo aquellas y con su soñata éstas, el pesado sueño de los más indiferentes. Y SONÓ LA VOZ DE MANDO

A esos niños los faroles; eran los Juanitos. A las Marías velas. A aquellos tres, las campanillas. Que se repique solemnemente.

Joaquín Jiménez, párroco

Zumbra.

(Se continuara)

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, estufa, contra Hermínio A. Moya, Defensor, el señor Iniguez, Sección segunda, Posadas, harto, contra Juan Almenara Caballero, Defensor, el señor Enriquez.

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa de Fuente Obajuna, por hurto, contra Domingo Hernández Martía, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto.

Los peritos, jurados y testigos pueden cobrar las dietas devengadas desde las 10 a las 12 de la mañana.

Gobierno civil

Se ha aplazado la Junta de subsistencias que se iba a reunir hoy, para verificarla el lunes.

Se han expedido licencias de caza a don José Díaz Mendrós, de Doña Menéndez, don Joaquín Jurado Pino, de San Sebastián de los Bañeros, y don Salvador Raya Gómez, de Fernán Núñez.

Visto el expediente incoado en la jefatura del distrito minero de Córdoba, sobre infracciones de las disposiciones vigentes cometidas al concedérsele la autorización de una línea de transporte de energía eléctrica, alta tensión, entre la Central eléctrica minera y metalúrgica de la Sociedad de Peñarroya en Pueblo Nuevo y Villanueva de Córdoba, se dispuso que se anule el decreto del Gobernador de Córdoba, 9 de Octubre de 1916, pasando el expediente a informe de la jefatura de minas, la cual tomará a su cargo la vigilancia de la línea, quedando encomendada a Obras Públicas la parte referente al cruce de las obras.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Castro del Río un presupuesto extraordinario al del corriente ejercicio.

Instrucción

Por el Ministerio de Instrucción Pública se han donado lotes de mobiliario, consistentes en diez mesas bancos bipersonales a las escuelas de niños de Guadalupe y Santaella y segunda de niñas de Espiel.

—La sección de Ciudad Real, envía certificado de desamonto de doña Alvará Núñez Ribalo.

—Doña Felisa Alamo Serrano, pue de recojer su nombramiento para la provincia de León.

—El Inspector de la segunda zona don José Priego López, ha regresado de girar visita a las escuelas de Fuente de la Lanoha, Villanueva del Duque y Balmes, con sus ajejos.

—A las lecciones prácticas de Metodología organizadas por el mismo Inspector señor Priego, en la escuela graduada de niños de Pueblo Nuevo del Terrible, concurrieron con los maestros de la localidad y de Balmes, El Hoyo, Espiel, Villanueva del Rey, La Granjuela, Posadilla, Fuente Obajuna, Valsequillo y Ojuelos Bajos, distinguidas señoras y varios normalistas de distintos pueblos.

Con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. M. la Reina madre doña María Cristina, las fuerzas de la guarnición vestirán de gala, istándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Se concede la visita a activo al comandante de caballería don Francisco de Cayo Rodríguez.

Se desamonta una instancia del oficial 1.º del cuerpo auxiliar de oficinas militares de Córdoba don Francisco Gay Salguero, en la que solicitaba su destino a Melilla.

El capitán 1.º don Justino Muñoz, llegó de Avila para incorporarse al Hospital Militar.

Se despiden el comandante de artillería don Gerardo Ravasa y los tenientes don Ricardo Rodríguez Vite y don Felipe López Roche, con permiso de beijos.

Han llegado el siferes de caballería don Alejandro Sierra, de Valladolid y el de infantería don Vicente Océres Lapuente, de Toledo.

Se han presentado en el gobierno militar el oficial de Intervención don Antonio Caballero y el de Intendencia don Pedro Dapena y don José Valdivia, que regresan de Avila de una comisión.

Han solicitado pensión por la Cruz de San Hermenegildo el teniente coronel don Manuel Peñarriba, el comandante don Miguel González Hernández y los capitanes don Antonio Galvez Hernández y don Juan Expósito.

Se concede el retiro para Córdoba el sargento de la guardia civil don Manuel Sánchez Sánchez, el cual cobrará 100 pesetas mensuales, en esta Tesorería.

Hemos tenido ocasión de ver las Cartillas militares que por primera vez serán entregadas este año a los mozos del actual Reemplazo que ingresan en Ceja en 1.º de Agosto próximo. Dichas cartillas, que son de lona k k con refuerzo de piel, están dispuestas en forma de cartera cerrada y abrochada con un botón automático y ofrece en su interior dos bolsillos uno para la documentación personal del interesado y el otro para las bajas de movilización. En el exterior lleva en oro la siguiente leyenda: «Ejército español;—Cartilla militar de tropas.»

Los jefes y oficiales que pazen a la reserva con arreglo a la nueva ley de Bases seguirán satisfaciendo por utilidades el mismo descuento que los de activo y pagarán la cédula personal de 9.ª clase como éstos.

De 87 alumnos para ingreso en las Academias de Artillería é Infantería que presentó el Colegio de Huérfanos de María Cristina han obtenido plaza 34. En los ejercicios 2.º y 4.º han aprobado 79 de los 91 presentados. Por tan brillante éxito ha sido felicitado el Colegio por el general presidente de la Asociación.

Viuda de José Barea

ABASTECIMIENTO DE CARNES

Premios de las carnes: Vaca con peso, 2'82 pesetas kilo; Idoña con peso, 3'82

Carnero con peso, 3'60 kilo; Idoña con peso, 4'50 Clasificada, 5.

Huesos de vaca, 1 pts. kilo.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santa Praxedas, virgen y mártir.

Jubileo Circular.—Mañana en la parroquia de Santiago.

Carmen (Puerta Nueva) Mañana quinto día de solemne Novena a la VI gen del Carmen. A las nueve, misa cantada con manifesto. Por la tarde a las ocho la novena con manifesto, cánticos y sermón, que predicará el Reverendo Padre Fray Juan Ruiz Ramos, Definidor Provincial.

San Rafael.—El 24 del actual, a la ho a de costumbre, se celebrará el piadoso ejercicio en honor del tultio Cu tido, en el que predicará el señor rector de la parroquia de San Miguel, La Misa de Comunión se dará a la 8 de la mañana. Se ruega la asistencia de los cofrades y de las Marías de aquel Sagrario. Estos cántos se celebran a intención de doña Francisca Babo.

Nota.—En esta iglesia se dicen dos misas diarias, una a las 7 y otra a las 8. Los domingos, en la primera plática sobe el Santo Evangelio y Catequesis de adultos en la de diez.

Ora.—Los domingos, después del Santo Rosario, el ejercicio de los veintidós días y los viernes Via Crucis.

Capuchinos.—La V O T, Capuchinos, celebrará mañana sus ejercicios mensuales. A las nueve, misa de Comunión general con armonium. Por la tarde, a las ocho, ejercicios con manifesto.

Las misas que se celebren el día 21 de los corrientes en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos desde las ocho de la mañana en adelante por los señores sacerdotes invit. dos serán aplicadas en sufragio por el alma del señor D Roman Urrutia Otega (q e g a)

Su viuda é hijos, ruegan a las personas piadosas lo encomiendan a Dios Nuestro Señor. Hay comedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica una vez a la semana en el día 21 de los corrientes en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos desde las ocho de la mañana en adelante por los señores sacerdotes invit. dos serán aplicadas en sufragio por el alma del señor D Roman Urrutia Otega (q e g a)

Por la Religión y por la Patria

Los almoravides, como sus enemigos y dignos rivales en ferocidad y fanatismo los almohades, eran también bárbaros, feroces y poseídos de todo el furor fanático de los musulmanes, y siendo incapaces de formar un buen Gobierno que unificara las diversas razas musulmicas de España, solamente trataron dominarlas por la fuerza, haciéndose tan intolerantes y odiosos para los mismos musulmanes, que solicitaron someterse al Rey de Castilla, hartos ya dichos musulmanes del desgobierno y poder despótico de los almoravides, con lo cual podemos hacernos cargo de lo muchísimo que padecerían nuestros mayores con estos hombres rufianes, como recién salidos del desierto, intolerantes y fanáticos, que les obligaron a implorar el auxilio de D. Alfonso el Batallador, quien en una memorable expedición libertó a 10.000 familias, pues los almoravides pensaron en destruir del todo a nuestros mayores, y aunque no lo consiguieron por completo, su situación era azarosa y miserable.

El imperio y dominación de los almoravides africanos, dice M. Dory que su Gobierno era imbecil y corrompido, la policía deplorable, la soldadesca indisciplinada y brutal; que las ciudades se llenaron de ladrones y los campos de bandoleros; que se paralizaron el comercio y la industria, escaseando y encareciéndose los víveres; que entonces la civilización cesó el puerto a la barbarie y la inteligencia a la superstición, y que si la situación de los musulmanes españoles, bajo los dichos almoravides, era deplorable, lo era mucho más la de nuestros mayores, porque los morabitos africanos no guardaron con ellos medida alguna, pareciéndoles impios y criminal la tolerancia con ellos, llegando a insistir cerca del monarca en la necesidad de destruirles las iglesias; que a sus ojos eran el oprobio de la Península, a lo que el emir cedió con facilidad, pudiendo presumirse, dado el fuerte encono contra nuestros mayores, lo que estos serían vejados y maltratados por todas las maneras posibles; buena prueba nos da de esto el que los escritores musulmanes guar-

TRIGÉSIMO QUINTO ANIVERSARIO

Las misas que se celebran en el Sagrario de la S. I. C. por los señores sacerdotes...

Los Ex. mos. Sres. Nuncio Apostólico de S. S. Cardenal Arzobispo de Sevilla y Obispo de Córdoba...

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas placidas...

En silencio sobre este particular, y sabido es, que hay ocasiones en que el silencio es el más elocuente...

En la dominación opresora de los almoravides bien se dejó sentir en Málaga, en donde su inefrable tiranía puso a nuestros mayores...

En la dominación opresora de los almoravides bien se dejó sentir en Málaga...

En la dominación opresora de los almoravides bien se dejó sentir en Málaga...

En la dominación opresora de los almoravides bien se dejó sentir en Málaga...

En la dominación opresora de los almoravides bien se dejó sentir en Málaga...

DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Práxedes Mateo Ozón.

El lunes, Sta. Magdalena, son los días de los Sres. Burgos y de D. Millo, Góngora de García, Alvarez de Obeti y Srtas. Rodríguez, Janqueto Ortiz y Viguera Vega.

—Está en Córdoba nuestro corresponsal en Valenzuela don Antonio Alcañal Poyato.

—Se encuentra en Córdoba el diputado Cortes por Sevilla don Manuel Rojas Marcos.

—Llegó de Doña Mercedes el diputado provincial don Francisco Campos Navas.

—Regresó de Madrid el exalcalde don Manuel Enriquez Barrios.

—En Aguilar de la Frontera ha entregado a Dios su alma D. Rafael Carrillo de Albornoz Tiscar y Gutiérrez de Salamanca.

—Era el finado hijo de los marqueses de Senda Blanca y hermano del jefe del partido conservador en la ciudad aguilareña.

—Dedicado a la carrera de las armas era en la actualidad comandante de Caballería, y se hallaba en posesión de la cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo.

—Se hallaba emparentado con aristocráticas familias cordobesas y su muerte ha de ser muy sentida.

—A su desconsolada viuda D.ª Enriqueta Cabrera, hijos D. José y doña Carmen, hermanos D. Luis, D. Carlos y D.ª María y demás respetable familia enviamos nuestro sentido pésame...

—Nuestro querido amigo el párroco de la Anunciación, de Castro del Río, don Antonio Márquez Polonio, se ha...

En estos instantes gobiado por una nueva penit. Ayer marchó a la parroquia a decir misa...

La noticia circuló pronto y la casa del señor Márquez Polonio, se vio concurrido...

Nosotros como lealtivo al dolor que aflige al digno párroco de Castro del Río...

Corresponsalías

BUJALANOE

De sociedad.—En la noche del 14 se han unido con los indisolubles y santos lazos del matrimonio...

El acto, á causa de recientes lutos, fué celebrado en familia...

De Córdoba, en representación de la familia Medina Rico, vinieron sus hijos D. Manuel y la simpática...

Bendicida la unión por el señor arcipreste y firmada el acta de inscripción ante el señor juez municipal...

A todas usamos nuestra felicitación, deseando á tan simpático matrimonio dichosa luna de miel...

ESPIEL

D. E. P.—Hoy hace un mes que falleció en Córdoba la ilustrada y virtuosa profesora de primera enseñanza...

Hoy hace un mes que la muerte siempre cruel, siempre implacable, siempre pronta y ahora más que nunca...

Los funerales por el eterno descanso de su alma se han hecho en la iglesia parroquial de Espiel...

Los jóvenes más distinguidos de la localidad, acordaron en manifestación de duelo, suspender el baile que en el Otroulo de la Lealtad...

El amor que siempre tuvo á su pueblo fué tan grande, que en 1907, cuando los sueldos eran de las escuelas...

El amor que siempre tuvo á su pueblo fué tan grande, que en 1907, cuando los sueldos eran de las escuelas...

La multitud de escuelas y auxiliares, la una fué rebajada y pudo pasar con muchas ventajas...

El día que los restos mortales de la inolvidable doña María, vislavan á Espiel...

El día que los restos mortales de la inolvidable doña María, vislavan á Espiel, debe demostrar el pueblo que no es ni olvidado...

Y elevamos también una oración á Nuestro Señor, para que conceda á su anciana y desconsolada madre...

Y elevamos también una oración á Nuestro Señor, para que conceda á su anciana y desconsolada madre...

Y elevamos también una oración á Nuestro Señor, para que conceda á su anciana y desconsolada madre...

POSADAS

Fin de curso.—Para dar fin á las tareas escolares del presente año se celebró en el colegio que...

El acto tuvo lugar en la noche del día 15 del actual, asistiendo numerosas señoritas y señoras...

Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CÓRDOBA

Precios de venta al público de los 22 de Julio hasta nueva cotización:

Table with 2 columns: Animal type and Price in Pesetas. Includes Vaca con hueso, Ternera con hueso, Macho, etc.

Registro del 20 de Julio de 1918. Semana del 21 al 27 de Julio.

RESSES MAYORES

Don José Ibáñez, 1 á 2'35 pesetas; don Rafael Muñoz, 2 á 2'84; don Juan Sánchez, 10 á 2'84...

TERNERAS

Don Rafael Enriquez, 1 á 3'14; don Francisco Martín, 3 á 3'15; don Francisco Martín, resto, á 3'15.

MEÑORES

Don Pedro Luque, 1 á 2'43; don Santiago Vidal, 10 á 2'43; don León García, 20 á 2'43...

Medias, Calcetines y Guantes

De seda, hilo y sedalina; artículos buenos, de calidad garantizada...

DON RAFAEL GAVILAN BRAVO

Abogado y Corredor de Comercio comunica á su clientela que ha trasladado su despacho...

Celso Ortiz Megias

Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros Vías urinarias - Cirugía Consultas de 12 á 2 y de 4 á 6

LA MUTUAL LATINA ASOCIACIONES DE AHORRO Funciona bajo la inspección del Estado Tiene sus fianzas depositadas GRAN CAPITÁN 25 - CORDOBA

Crónica Local

El Día de la Prensa Católica

En la secretaría de Cámara y Gobierno se ha recibido la festividad del gran Patriarca...

La colecta de Montilla (Santiago) ha aumentado en 4 pesetas...

Ya solo faltan 84 parroquias que efectúen el ingreso.

El carbón

El ministro de Fomento telegrafía lo siguiente al gobernador civil.

«Compañía de P. Barroy, manifiesta á delegado régio de suministros hulleiros haber dado órdenes á sus minas para que remesen carbón para industrias de Córdoba.»

El ministro de la Gobernación dice: «Recibo su telegrama y encarezco á los señores Ministro de Fomento y Comisario de Abastecimientos el inmediato envío de carbón pedido á P. Barroy.»

«Contado á su telegrama teniendo el gusto de participarle que se ha ordenado á P. Barroy el urgente envío de carbón á esa ciudad á fin de solucionar grave urgencia á que hace referencia.»

Casa de Socorro

Hoy han sido curados: José Tienda Toscano, de herida con us en el occipital; Francisco Pérez Redondo, de heridas en la mano derecha...

El Ayuntamiento de Blázquez

Por R. O. de 12 del actual se declara nula la constitución y elección de cargos celebrada por el Ayuntamiento de Los Blázquez...

Hacen falta cobradores

en el establecimiento de los señores don Antonio de la Torre y C.ª (S. en C.), Susseores de Vinda de J. Capdevilla, Librería, 19.

González Hermanos

Mosáicos, Azulejos, Cementos, Tuberias, alentadores de Agua, Baños, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, &c. Plátase el agua MATOLIN

De prisiones

Le ha sido concedido permiso al vigilante de la prisión del partido de Cebra, don Juan Galán.

Artículos de primera necesidad

Los precios de los artículos de consumo en el mercado de esta capital son: Pan, 64 céntimos kilo; por unidad de 100 kilos: harina, de 54 á 60 pesetas; trigo, 46; cebada, 48; avena, 40; maíz, 44; arroz, de 150 á 155; carbón vegetal, 6; por unidad de un kilo: azúcar, 175 pesetas; lentejas, 1; arroz, 0'80; judías, 0'90; patatas, 0'50; carne de vaca, 4; de cerdo, 5; vino, 0'40 el litro; leche, 0'75; huevos, 2'25 la docena.

Verin Sansas

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales Farmacias y Droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 Septiembre.

Cuidad de los niños

En la huerta Caballera, la niña Josefita Díaz, hija del arrendador, al acercarse á la noria se causó heridas en un brazo, que le fueron curadas y calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro.

En el Carmen (Puerta Nueva)

Esta mañana á las nueve se ha celebrado función solemne con panegírico conmemorando la festividad del gran Patriarca...

La colecta de Montilla (Santiago) ha aumentado en 4 pesetas, y la de Cañete (2.ª vez) asciende á 1'10.

Fiscalías y juzgados

Han sido nombrados fiscales en plantas: de Almodóvar D. José Luna Ortiz, y de Alcañal D. Celso Ortiz Pérez Rodríguez.

Los toros de mañana

La corrida comenzará á las siete menos cuarto. Se lidiarán cuatro novillos de D. Florentino Sotomayor y un eral de González Hermanos. Los espadas son: Luis González Madrid, Pasador de Triana, Josito de Málaga y Rafaceta de Córdoba. El eral lo matará Cañita. Los precios son: Una peseta sombra y 0'60 sol; medias entradas para señoras, niños y militas, res, 0'60 sombra y sol 0'40.

Pérdida

La persona que se haya encontrado una perrita gaige inglesa, color ceniza, con una cinta con un cascabel y quiera entregarla en «Santa Matilde», paseo de la Fuensanta, núm. 16, se la gratificará. 3-1

Canalización del Guadalquivir

Se ha otorgado autorización para hacer los estudios de canalización del Guadalquivir entre Sevilla y Córdoba, al ingeniero de caminos don Carlos Mendoza.

El plazo será de ocho meses

previo depósito de 1500 pesetas. En San Agustín. El lunes 22, á las ocho y media, misa de comunión general en el altar de Santa Rita para los cofrades, y por la tarde ejercicios con manifestación, salvo y despedida. En estos actos cantará un coro de señoritas. Se replica puntual asistencia á los cofrades. Estación telefónica. Ha quedado abierta al servicio público como limitada y solo para curar servicio interior, la estación municipal telefónica de Valenzuela. Una boda. Anoche contrajeron matrimonio en la parroquia de San Pedro la simpática señorita Josefita Conrotte Madueño y el joven cajero del Fomento Agrícola de Andalucía don Justo Marín Pérez. Bendijo la unión el presbítero don Torcuato Payán Porcel y actuaron de padrinos don Antonio Conrotte Barbero, subdirector de la sociedad de seguros «La Estrella», y su digna esposa doña Camila Martín, y como testigos don Antonio López Sánchez y don Ricardo Alfaro Marry. La numerosa concurrencia después de terminado el acto pasó al domicilio del padre, don Carlos Conrotte Barbero, donde fué espléndidamente obsequiada. Desamamos á los nuevos cónyuges una interminable luna de miel y un sin número de felicidades. Curda. En la Ouesta de Luján se oyó de la caballería que montaba José Carrion Muñoz y tuvo que ser curado en la Casa de Socorro de la fractura del pie derecho. En los Salesianos. Para conmemorar la fiesta de San...

Mañana, Patrón de España, la Sociedad de Antiguos Alumnos Salesianos ha pensado celebrar una fiesta para el 24 del que curas á las diez de la noche bajo el siguiente programa: Discurso por el secretario, piezas de música por la orquesta del Centro, monólogo, poesías, juegos de salón, aires andaluces, con acompañamiento de guitarra, discurso por el señor presidente. Para sufragar los gastos que ocasiona la navidad, que se tiene proyectada, se ha acordado que cada socio contribuya con 50 céntimos antes de la fecha indicada.—La comisión. Demarcaciones mineras. «La Gaceta» ha publicado un real orden del Ministerio de Fomento disponiendo que por las j-faturas de los distritos carboníferos se consideren con preferencia para su demarcación los registros mineros situados en las proximidades de vías férreas ó carreteras, y las cuales pueden agruparse en zonas ya explotadas ó de fácil ó inmediata explotación, guardándose en ella el riguroso orden de prioridad que establece el artículo 44 del Reglamento de 16 de Junio de 1905, y pudiendo demarcarse en segundo término los registros más alejados de las indicadas zonas, con arreglo á lo dispuesto en el segundo párrafo del citado artículo, debiendo procurarse, sin embargo en todos los casos la mayor actividad compatible con el buen servicio en el despacho de las demarcaciones de unos y otros registros, á fin de ultimar en el menor plazo posible el otorgamiento legal de propiedades mineras, que pueden ser bases de un eficaz incremento del laboreo. Incendio en el molino de Martos. En el molino de Martos hubo ayer un incendio en el torno, siendo apagado con cubas de agua por el guardia Manuel María García y Juan Aguilar. Si los vasos capilares no funcionan bien, el caballo se cansa y se desprende produciéndose rápidamente la calvicie. Esto se evita estimulando el funcionamiento de dichos vasos bulbos y glándulas sebáceas, lo que se logra aplicando el agua «El flor de oro», sin rival para la conservación y crecimiento del cabello y desaparición de las canas. Se vende en las perfumerías y droguerías. Sueldo semanal desde 5 duros pagado á destajo, confeccionando en casa, por cuenta de la «Compañía general Editora de Arte Postal Humorístico» (desde cualquier localidad), facilísimo trabajo en postales caricaturescas de la guerra, al alcance de todos. Gran consumo. Pedir condiciones, catálogo-mostrario gratis, escribiendo: Apartado de Correos, 402, Madrid.

Los ferroviarios

Anoche, á las diez, se reunió en el Centro Obrero el sindicato de los ferroviarios Andaluces para oír una conferencia del Presidente de la Federación Nacional, don Francisco Pérez Biesas, que regresaba del Congreso celebrado en Málaga. Presidió don José Alán y la Junta directiva de la Sección de Córdoba. Asistió numerosa concurrencia. El señor Biesas eligió al delegado de Córdoba en el Congreso ferroviario de Málaga, don Ramón Hidalgo, y explicó la labor realizada por el Congreso y las impresiones optimistas recibidas de la Compañía. Saludó á las autoridades y á la prensa. Terminó dando un viva á la unión de los ferroviarios. El secretario leyó las conclusiones del Congreso de Málaga. Se tomaron acuerdos de régimen interior y se terminó dando vivas á los ferroviarios, al representante de la autoridad y á la prensa.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO TELÉFONO, NUM. 64 José de Rieja Córdoba

TIRAS BORDADAS

y enojos finos, acabamos de recibir un surtido colosal en ambos artículos que ofrecemos á verdaderos precios de almacén. Trajes bordados, 0'80 pieza; tiras bordadas, desde 65 céntimos pieza.—LA SEVILLANA.—Conde de Cárdenas, 24. 10-5

Mañana de nuevo constar que no se desvelan los originales, ni sostienen correspondencia con los recibidos.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 20 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 79.90.—El 5 por 100 amortizable, a 99.90.—Obligaciones hipotecarias, a 99.70.—Las acciones del Banco de España, a 498.00.—Las de la Tabacalera, a 805.00.—Los tranvías, a 63.90.—Las libras esterlinas, a 17.88

Política

Madrid 20 (tres tardas)

Madrid 20 (seis tardas)

Consejo

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey. Se notó que al Consejo de ministros había faltado Pidal. A las 12.30 terminó el Consejo. A la salida, el señor Maura no quiso detenerse a hablar con los periodistas. Los demás ministros también rehuyeron esta conversación.

HAY CRISIS

Dimitió Pidal

En vista de ello comprendimos que algo anormal ocurriría y desde Palacio marcharon los reporteros al ministerio de Marina, pretendiendo hablar con el almirante.

El general Pidal nos recibió enseñado y a las preguntas nuestras de qué ocurría, con esto: sencillamente que no le ha asistido al Consejo porque soy ministro dimisionario.

Antes del Consejo volví a hablar con el señor Maura sobre asuntos de mi departamento y resultando que entre ambos existe incompatibilidad de criterio, que su día de hoy nos días ha insistido en la dimisión que tenía presentada, me instó para que siguiera y me he negado.

Cuando se constituyó este Gobierno no quería yo aceptar ninguna cartera porque soy incompatible con cosas políticas. Yo no me presto a todo lo que los políticos se prestan.

Y nada más sino decir a ustedes que ya tengo recogidos todos mis papeles y si ustedes no mandan otra cosa me retiro.

Salimos todos y al pie de la escalera esperaba un automóvil que ha adquirido ahora el ministerio.

Al verle dijo Pidal al chauffeur: Este es el nuevo? Sí? Pues retílo y que el nuevo lo estrene el nuevo ministro, yo me iré en el viejo.

Retrocedió el chauffeur, y minutos más tarde regresaba con el antiguo y en él subió el ministro con un hijo suyo que es ayudante.

Sanción de leyes

La Mesa del Congreso llevó esta mañana a la sanción regía las siguientes leyes, después de celebrarse el Consejo:

Autorizando la concesión de un ferrocarril de Pufferrada a Villablino. Bases para publicar una ley sobre organización y atribuciones de los Tribunales para niños. Reconociendo al Ayuntamiento de Deva el dominio útil de los terrenos denominados El Arsenal. Asociando a Capitán de navío al de fragata D. Angel Barrera.

Reformando la redacción del artículo 2.º transitorio de la ley de 14 de Febrero de 1907, por lo que respecta a la Guardia civil. Reglamentando la explotación y autorizándose al Estado para regular las sales potásicas. Reformando el art. 43 de la ley de Expropiación forzosa. Y otra relativa a la defensa de los bosques.

Formaban la Mesa del Congreso Villanueva, el conde de Peña Ramiro y como Secretario el marqués de Villabrigida.

La Mesa del Senado la formaban Góizari, Garay y el marqués de Laurencin.

La Mesa del Senado puso a la sanción regía 28 leyes.

Habla Romanones

En la sanción de leyes estuvo presente el conde de Romanones en su calidad de Notario Mayor del Reino. Al salir de Palacio nos dijo: No pasa nada.

—Pero sí ha dimitido el general Pidal...

—He dicho a ustedes que no pasa nada. Lo importante es la sanción de leyes que de muestra que en las Cortes hemos hecho labor positiva. En este período han sido aprobadas 114 leyes. Hay que ver que nunca se ha llegado a cifra semejante ni nunca se han promulgado tantas leyes como en este período.

Corfirmó el conde que el Rey marchará esta noche a San Sebastián.

Romanones veranea

También marchará el conde de Romanones esta noche a veranear a Oyarsun, donde ya se hayan su esposa y su hija la Duquesa de Pastrana.

Petición

Después del Consejo le ha sido entregado al Rey un mensaje firmado por las más ilustres personalidades de Barcelona entre las cuales figura el Obispo y el Presidente de la Mancomunidad y el alcalde pidiendo que en vista de la demostración de duelo habida en la ciudad condal con motivo de la muerte del conde de Güell, se conceda a sus herederos un título del reino.

Al monarca le pareció justa la petición y dijo que la recomendaría al ministro de Gracia y Justicia.

Es posible que se otorgue el ducado de Santa Coloma de Cervelló, por hallarse este santuario enclavado en la posesión de la colonia del conde de Güell.

La primera poseedora será doña Joaquina López Brull.

El Rey ha hablado del asunto esta tarde con el conde de Romanones.

El Consejo de esta tarde

Esta tarde se han reunido los ministros para celebrar Consejo.

El primero en llegar fue Maura, quien dijo: El Consejo será largo. Eso no obstante me propongo ir a las nueve de la noche a la estación a despedir al Monarca, que marcha a San Sebastián.

Le dijimos: Con que dimitió Pidal?

—Sí. Ya habrán ustedes visto en la nota oficial del Consejo, el sentimiento que nos ha producido esa dimisión a

todos, porque queremos conservar a esta que en el Gobierno.

Preguntamos al señor Maura por el estado de su hijo don José y nos dijo que era muy satisfactorio.

Llegó el general Marín y le dijimos: ¿Con qué ha habido baja?

—Sí, y muy sensible; qué le vamos a hacer. Pero esa baja no tiene trascendencia política. Nosotros los militares no somos políticos y nos limitamos a ir donde el deber nos manda.

Antes apuntaron a usted, cuando se hablaba de crisis.

No hay duda que yo estaría más a gusto en otro cargo, pero es preciso continuar en éste.

Los que hablaban de crisis es que oyeron campanas y me confundieron con el ministerio de mi apellido.

Llegó Cambó y nos dijo que llevaba a la aprobación de sus compañeros varios decretos.

Al entrar Alba le dijimos: Hoy ha sido día de sorpresas.

Replicó afirmativamente y le interrogamos diciendo: Se repetirán las sorpresas en el Consejo de esta tarde.

Alba no contestó, limitándose a encogerse de hombros.

Llegó después el marqués de Alhucemas y un periodista le dijo: Buena sorpresa la de hoy. Nos guardan ustedes otra para esta tarde.

Garza Pato contestó que no.

El conde de Romanones escuchó de los periodistas igual pregunta y contestó: Lo de hoy carece de importancia como dije esta mañana y no puede calificarse de crisis política.

Bueno, pero en fin, es una crisis. Una crisis tónica.

Eso es. Una crisis técnica y al técnico que sale sustituirá otro técnico y nada más.

Se verá que se ha abierto un boquete en el ministerio y quienes confían que por él saldrán todos ó la mayoría de los ministros, verán que solo sale uno y comprarán que estamos unidos estrechamente y que somos fuertes no yándonos ni aun cuando esté la puerta abierta.

El conde confirmó que esta noche marchará a Oyarsun.

El sustituto probable

La noticia de la dimisión del ministro de Marina ha sido hoy objeto de todas las conversaciones. Se recordaba el diagnóstico que contra él existía en la Armada y a pesar de la sorpresa no ha extrañado a nadie la salida.

Nada se sabe de quién será su sustituto, pero las palabras de Romanones y otros detalles, hacen suponer que a la cartera de Marina irá don Augusto Miranda, aunque esta noticia necesita confirmación.

Huelga solucionada

Méjica.—En el Ayuntamiento se ha celebrado sesión para ocuparse de la huelga que hace algunos días, tanto de la causa a la población. Se ha llegado a un acuerdo y la huelga ha quedado solucionada.

El sindicato de entubadores volverá al trabajo el próximo lunes.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: La batalla comenzada ayer entre el Aisne y el Marne ha adquirido en esta jornada violenta y extraordinaria. Los alemanes han reaccionado en toda línea, lanzando el combate sus reservas. A pesar de los esfuerzos del enemigo para impedir avance, éste sigue favorable. En la izquierda conseguimos éxitos en la meseta al S.E. de Soison y en la región de Chaulmieu. En el centro, nuestro avance ha logrado pasar en tres kilómetros las defensas alemanas en diversos lugares. En la derecha, nuestras tropas han rechazado las líneas alemanas en la meseta de Fontenelle y en Ors.

Barcos a pique

Londres.—El Almirantazgo comunicó que el transporte de guerra «Barunga» y el buque «Sumatra», que perteneció a Alemania y que fue capturado por los ingleses, han sido torpedeados y hundidos el día 16, sin que haya que lamentar víctimas. El mismo parte dice que ha sido hundida una corbeta inglesa, torpedeada por un submarino, salvándose doce de los tripulantes.

Noticias de la tarde

La paz ruso finlandesa

París.—La prensa anuncia que de resultas de una inteligencia entre el

DEFECTOS FISICOS

TODOS CURAN

Así como todos se curan pronto y rápidamente con los modernos aparatos de la conocida y acreditada casa

Torrent de Barcelona, construidos con todos los adelantos que la ortopedia moderna exige y aconseja.

El éxito es siempre seguro, tratándose de niños ó personas jóvenes y la eficacia de curaciones obtenidas y la constante recomandación de los señores médicos es la firme garantía de sus buenos resultados.

Si queréis por lo tanto ser perfectos, corregid vuestras desviaciones con los aparatos Torrent y sabed muy presente que el representante de dicho Casa se hallará en Córdoba y en el Hotel España y Francia día siguiente al jueves día 25 del presente mes, donde podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, dando las vueltas de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

NOTAS.—En Sevilla el día 23 en el Hotel Oriente; en Lucena el día 26 en Hotel de San Juan de Málaga el día 27 en el Hotel Alhambra, donde así mismo podrán visitarle. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent. Nombre registrado.

KEUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS S.D.A. AMA.

ALHAMA DE ARAGON

GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto

CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 63 pilas de agua mineral corriente 34°, comunicados por ascensores con todos los pisos.

GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable.

PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage foso.

On parla francès, English spoken, Man Spricht-Deutsch.

INFORMES: Directamente, o en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa) y en Córdoba, D. Galo Hernández

Gobierno finlandés y el Gobierno ruso por mediación de Alemania, se ha decidido que las negociaciones de paz ruso finlandesas empiecen el mes de Agosto en Reval.

Rusia y los correos

Estocmo.—Una circular del comiserio de Correos de San Petersburgo, anuncia que el correo destinado al extranjero—con excepción de Alemania y de las localidades ocupadas—será detenido hasta nueva orden.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice, que al atardecer y durante la noche, los franco americanos avanzaron en el frente entre el Aisne y el Marne.

Se acentuó el avance en Brierly y pasamos el bosque de Molin al oeste de Villers Cotterets.

Hemos conquistado Neuilly Saint ford y Lysal Orisment.

Al Sur del Marne rechazamos al enemigo y obtuvimos éxitos en O nilla, ganado terreno en este sector.

Parte austriaco

Viena. (Oficia) —En el frente del Tirolo aumentó la actividad de la artillería. Rechazamos los ataques del enemigo contra nuestras líneas.

En el monte Ospeto cedimos terreno en algunos puntos.

En Albania se han registrado nuevos ataques.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que aumentó la actividad por parte de los ingleses en Morteret y al Sur de Vieux.

El enemigo llegó a poner pie en Norteret, siendo rechazado.

Le hicimos algunos prisioneros.

Entre el Aisne y el Marne continúa la batalla en todo el frente. El enemigo avanzó durante la madrugada con grandes contingentes precedidos de tanques y ocupó algunas parcelas de terreno, pero a medio día se había malogrado el ataque.

Ignal ocurrió en Soissons y al Oeste de Chateau Thierry.

Nuestras escuadrillas de aviación avisaron que el enemigo traía al campo de batalla nuevas columnas de ataque y las bombardeamos firmemente.

Entre el Aisne y Ourg y al Norte de Ardenas, rechazamos al enemigo haciéndole grandes bajas.

Numerosos automóviles blindados que iban a vanguardia quedaron destruidos.

Al Sur del Marne, poca actividad.

Al Oeste de Moreuil, retiramos tropas.

Al Sur del Marne en otros sectores rechazamos al enemigo.

Entre el Marne y Reims rechazamos los avances franceses y en Soisson rechazamos al enemigo grandes bajas. Le derribamos 86 aparatos.

Miscelánea

La "Gaceta"

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Decreto de suspensión de sesiones de Cortes.

Jubilando a don Andrés Totana, jefe de Administración de primera clase.

Item a don José Díaz Vile, que lo es de segunda, y a don Angel Palacios, de tercera. Todos están afectos al ministerio de la Gobernación.

Nombrando oficial mayor de Gobernación a don Adolfo Ocañal, y oficiales primeros a don Jerónimo Montilla y don Alejandro Bin, segundas a don Isidoro Villanueva, don Juan Eguar y don José María Gavarrillas, y de tercera, don Alberto Fernández, don Gerardo Gavarrillas y don Mariano Z. mora. Todos con categorías de jefes de Administración y dependientes del ministerio de la Gobernación.

Concediendo la gran cruz de la Orden de Alfonso XII a Mr. León Bonat.

Real orden organizando el Instituto escuela creado en 10 de Mayo último, y nombrando profesores para el mismo.

Real orden para que se encomiende a los ingenieros jefes de las provincias de Barcelona, Tarragona y Teruel, la ejecución de las obras de reparación de los tramos de carretera, comprendidos en la ley, que sirven a las censuras carboníferas, y que a los ingenieros subalternos de Caminos señores González y González, de la Jefatura de Obras públicas de Madrid; Sr. Suárez Serrano, de la Jefatura de Sevilla, se encarguen, en comisión de igual servicio en las provincias de Oviado, León y Córdoba.

Que por los ingenieros que por lo anteriormente expuesto quedan encargados de este servicio en cada una de las provincias en que ha de desarrollarse, se haga sin demora la propuesta nominal del personal facultativo y administrativo que, en comisión, y designado de todo otro servicio, estimen necesario, exponiendo la

distribución del mismo (obra la base de no establecer duplicidad de personal subalterno en un mismo tramo) y su probable residencia, dando cuenta a la vez de la naya en el punto que juzgan más conveniente los ingenieros encargados de esta comisión en las provincias de Córdoba, León y Oviado.

MENCHETA.

Salón España

Teatro de Verano situado en el paseo del Gran Capitán, núm. 8; el más céntrico de la población. Fresco, limpio, ventilado y sin humedad.

Compañía dramática Teodora Moreno. Inauguración del Teatro y DE BUT de la Compañía, el Domingo 21 de Julio, con las preciosas comedias tres actos: MATRIMONIO INTERIOR, asistiendo la Banda Municipal que ejecutará elegidas obras de su repertorio.—A las diez y media en punto.—Precio: Sillas, 0.75. General de palco, 0.25.

SUCESOS

Lesiones.—En Almodóvar la fueron causadas lesiones a Lorenzo Acosta Jiménez, por Juan María Bañales, el cual ha sido detenido.

Ahogado.—Don J. de Baena que ha sido encontrado ahogado en el río Guadalupe, de suel término, el joven de 14 años, Manuel Sánchez Luena.

El juzgado se personó en el citado lugar instruyendo las diligencias de rigor.

Incendio.—En el sitio conocido por la Barqueta, en Almodóvar del Río, se declaró un incendio, ardiendo un almhar de paja valorado en 2.000 pesetas.

Caballeros.—En Aguilar han desaparecido cinco mulos, propiedad de D. Antonio José Varo Osorno, ignorándose si han sido robadas.

Sabiniano Lumbrales

Tratante en ganados y abastecedor de carnes. Oficinas: Gutiérrez de los Ríos, 26. Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2.82 por kilo; id. sin hueso, 8.82; ternera, con hueso, 8.50; id. sin hueso, 4.50; macho, 2.82.

Hotel Continental

ALCALÁ, 16 MADRID

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

POZOBLANCO

GRAN CAFÉ "La Perla," CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los exquisitos artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Especialidad de la Casa en chocolates con panes a 20 céntimos.

Bebidas gasosas, vides y liceres nacionales y extranjeras.

Mantecado.—Crema de Chocolate. Leche merengada.—Granizada de frutas.—Id. de limón.—Id. de almendra.

Chocolate con panes, a 35 céntos.

Encomendado el grife y en botellas, de todo género.

Servicio permanente a 4 domicilio.—Existencia, más 4.

Balneario de Carratraca

(PROVINCIA DE MALAGA)

AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENALES

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofulosa.

Específica en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19º.

Fuente de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteler, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril a precios reducidos. Coches a la llegada de los trines en la estación de Alora (Málaga).

Médico Director, Don José Casado Torreblanca.

Para informes: Al Administrador, Don Antonio Cuellar.

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

Inscripción en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por el O. de 8 Julio de 1908

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 24.—MADRID

CAPITAL	Reservas	Primo
1.000.000.00	1.000.000.00	1.000.000.00
1.000.000.00	1.000.000.00	1.000.000.00
1.000.000.00	1.000.000.00	1.000.000.00

Primas reducidas en 1915.

Beneficios satisfactorios hasta 30 de Junio de 1916.

Banco de vida del ganado.—Banco de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Les Miraflores, 84.—SEVILLA: El Inspección General, Plaza de Cánovas.—BILBAO: Agencia General de Seguros del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada de Génova del Castillo, 14.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M BELMONTE

MARQUÉS DE BOIL 2.—CÓRDOBA

